
地域 No. 事前の住民意見 当日の住民意見・市の回答

1

　江坂駅の利用者はとても多いが、北口東側の階段は狭い。高齢

者や障がい者の方の昇降が遅いため、一般の人が追い越す時や、

ベビーカーを担ぐ時は困難と危険が伴う。高齢者や弱者が安全に

利用できるように、早急にエレベーターの設置をお願いしたい。

（土木部長回答）

　バリアフリー計画上のエレベーターは設置済みである。必要なのは

認識している。設置には歩道拡幅の必要があり、地下埋設物もある。

警察とも協議しているが、付近は渋滞個所であり、歩道拡幅で車道幅

が狭まると交通流動の検討も必要となる。エレベーター設置費用は大

阪市交通局の負担となる。国、大阪府、大阪市との交渉が必要であ

る。

（市長回答）

　エレベーターは既にある。必要性は理解している。技術的な課題と

費用面、他の駅とのバランスもある。

（住民意見）

　エレベーターについて具体的な回答がいただければ嬉しい。

（市長回答）

　吹田市の事業であれば回答できるが、大阪市の事業なので回答で

きない。大阪市内部での優先順位が低い。要望し続けることが大切で

ある。

（市長回答）

　２階の有効活用は必要である。２方向避難経路の確保等のための

改修が必要である。予算も他とのバランスを取りながらとなるので、

検討中である。12月工事は無理である。

（住民意見）

　もう少し具体的な回答をいただきたい。

（市長回答）

　具体的に回答できないので、持ち帰って確認する。（※）

（※）現在来年度当初予算に２階の改修経費を計上すべく、関係部局

と調整、検討を行っている。

3

　江坂公園地下駐車場に関して、有効利用の具体案はあるか。有

効利用するために市民から案を公募することを検討されてはどう

か。（採用された案には商品を授与）

（土木部長回答）

　公募予定であるが、ルールが必要。法令に従い改造が必要。しっか

りとした議論の中でしっかりとしたポリシーを持った方に持続可能性

がある条件の中で利用していただきたい。

（市長回答）

　もう一度利用する計画はない。雨水貯留地として使う案はある。民

間で使うのはアイデアと事業主体と費用を持ってきてもらうようにな

る。江坂にとって良いのかを土木部は見ている。事業としてペイでき

る物件ではない。周辺に駐車場が多くなり過ぎ駐車場としてペイでき

ない。

（土木部長回答）

　雨水貯留もポンプ施設が必要となり、かなりの費用がかかる。

4

①豊一地区では、平成28年度の予算で15台＋３台の防犯カメラが

設置されたが、今後も定期的に増設する方向で予算計上をお願い

したい。（特にこの地域は街頭犯罪が多いので）

②約２年前に、補助金制度で豊一地区に防犯カメラを10台配置した

が、毎年の維持管理費（予算６万円/年）が連合自治会の負担と

なっている。是非全ての費用を含めた維持管理を市にお願いした

い。

（住民意見）

　防犯カメラについて、具体的な回答をいただきたい。

（市長回答）

　江坂の防犯カメラニーズは市内だけでなく大阪の中でも多いのは認

識している。大阪のキタと同じレベルで犯罪が多い。防犯カメラは犯

罪の抑止力の一助になっている。動く防犯カメラとしてドライブレコー

ダーに力を入れている。ドライブレコーダーは普及しているので、補助

金を出して情報提供をしていただく。防犯カメラ設置後の維持管理費

は課題として認識している。

5

　今回の意見交換会の議事録は、後日書面で提出をお願いした

い。今後定期的に開催されるのか。開催時間の検討をお願いした

い（午後７時30分から）。

（市民自治推進室長回答）

　議事録はホームページで公開するとともに、各連合自治会長に返し

ていく。

（市長回答）

　平日、休日、昼間、夜間、それぞれ参加できない方がいる。開催時

間は検討する。

6

　野良猫の避妊・去勢手術をして餌を与える活動をしているが、地

域の方々にもそうした猫を「地域猫」としてかわいがってもらいたい

と思っている(去勢手術をした野良猫は耳の先端を花びらカットにし

ている)。現在、各エリアごとに個人で活動しているが、市として認め

ていただければさらに活動しやすくなる。団結して頑張るので、意見

を聞いていただきたい。

（市長回答）

　誰もが犬好き猫好きではない。吹田市では猫の避妊手術費用の助

成をしている。生き物の問題なので悩ましいところである。

豊

二
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　豊中方面から吹田市に入り初めての信号（国道479号（内環状）線

蔵人交差点）に右折専用信号の設置要望をする。蔵人交差点から

西へ行き高川を渡ると豊中市であるが、豊中の浜の交差点を右へ

曲がるレーンがあり、左側は一車線となっている。このように豊中市

では実施しているものが、吹田市ではできないのはなぜか。

　蔵人交差点の場合は、交差点の南西の角にマンションがあり、死

角となり大変危険である。大至急改善していただきたい。

（市長回答）

　吹田市の判断ではどうにもならない。大阪府への要望書を出すこと

も重要である。

第５回タウンミーティング（地域自治会意見交換会議）議事要旨（豊一、豊二、江坂大池、江坂地域）

開催日時：平成２９年６月２７日（火）午後２時～　　場所：豊一市民センター多目的ホール　　参加者数：２２人
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  豊一地区児童センターの集会所１は主催事業や来館者が多い

中、育児教室や子どもたちのランチルームとして効果的に活用され

てきた。集会室１は12月から保育専用ルームに改装され、従来の

児童センター業務には使用できず機能が縮小される。当地区では

幼児や児童が増加しており、誰でも来られる子育て支援施設として

児童センターの役割は大変大きい。児童センターの機能を充実さ

せるためにも、現状児童センターとして使用できない２階の部屋を、

一時預かり保育が始まる前に、使用できるようにお願いしたい。



地域 No. 事前の住民意見 当日の住民意見・市の回答

8

　市内17の交番別犯罪発生件数は江坂交番所がずば抜けて多く１

位である。平成28年度の犯罪件数は合計3,311件であり、そのうち

の513件が江坂交番所である。（例：自転車盗163件、車上狙い78

件）

　豊津西地区（新御堂筋より西側）に交番の設置要望を出してから

10数年以上が経つが、いつ設置していただけるのか。

　市内で一番犯罪件数が多い江坂駅周辺の治安について、吹田市

はどのように考えているのか、今後設置に向けてどのように取り組

むのか。

（市長回答）

　吹田市内の警察の予算は一定である。どこかが増えればどこかが

減る。今の署の配置で整合が取れているかもしれない。（仮称）第二

警察署の要望も根強いものがあるが、大阪府警の予算は非常に低

い。

9

　意見交換会の開催について、時間帯と地域性で大きくひとまとめ

にされたことは残念である。

①平日の日中開催の点

　市長はお仕事の中の一環であるが、大半の住民は企業等で仕事

をしている。なぜこのような時間帯になったのか。

②地域性の点

　新御堂筋を挟んで東と西では環境も施設等も大きく違っている。

もっと細分化した小学校区での話し合いをお願いしたい。

（市長回答）

　平日、休日、昼間、夜間、それぞれに参加できる方が違う。本当は

新御堂筋の西と東で分けて開催したいと考えている。

10

　大阪府土木事務所管轄で市とは直接関係ないかもしれないが、

吹田と豊中との境に高川という河川がある。江坂町３丁目（神楽町）

の堤防は豊中の緑地担当課が河川改修等をしている。

　江坂町２丁目（染之井）の堤防は３年前に池田土木が改修工事さ

れた。しかし、それより南西、豊津町（稲荷学園）より南の河川はゴ

ミや雑草等で、もし、昨今の豪雨などがあれば、河川が氾濫し、豊

津町、芳野町に被害が出る。早急に大阪府土木事務所との対応を

お願いしたい。

（土木部長回答）

　豊中市は池田土木事務所、吹田市は茨木土木事務所が管轄とな

る。地点を特定できれば土木事務所に連絡する。

11

　江坂町２丁目染乃井地区では、阪急バス乗り場の前に４軒の市

営住宅がある。内３軒はリフォームしてお住まいであるが、残り１軒

は現在何年間か空き家になっている。今年になってようやく家の前

の伸び放題の植木のほんの一部分を伐採しフェンスされたが、解

体の予定はいつ頃なのか。空き家は公園のすぐ側にあり、不法侵

入等でいたずらがあっても困る。

（市長回答）

　できるだけ速やかに解体工事に着手する。

12

　最近、自治会加入が激減している。豊津西地区では、阪神淡路大

震災で多くの被害が出た。そのようなことを未加入者に呼びかけて

も、「自治会って何のメリットがあるのか」という返答である。市とし

て市報に小さく広報されているが、何か他の呼びかけを考えていた

だけないか。（決してごみ袋を配布して欲しいとは思っていない。）

（市長回答）

　市報すいた６月号に大きく記事掲載をした。マンションの管理組合に

入ると自治会に同時加入となる地域は加入率が高い。決して意識が

高い訳ではない。

（住民意見）

　江坂の個別マンションへの加入案内に昔はごみ袋を持って行けた

が今はできない。買って配付している。

（市長回答）

　ごみ袋配布廃止はごみ減量のため、環境先進都市になるため行っ

た。目標よりもごみは減った。自治会加入率を上げるには、加入者が

楽しさを見せるしかないのではないか。消防団があるところは縦の関

係があるが、ニュータウンにはない。ある分野やあるテーマでつなが

る人が増えているが、それが新しい形ではないかと思う。地域差が大

きくなっている。

（住民意見）

　自治会はＮＰＯには変化しないと思う。ＮＰＯはある分野について行

うが、自治会は嫌な分野についても行う。自治会は目に見えない社会

資源と思う。自治会に入りたいが、マンションに自治会がなかったの

で社会福祉協議会に入ったが自治会に入ってなかったので、赤い羽

根募金や社協だよりが来なかった。自治会の加入率が下がると社会

福祉協議会の地域福祉協力金も減り、防犯対策も難しくなり治安が

悪くなると資産価値が下がる。避難対策もしかり。

（住民意見）

　マンションの管理組合が自治会を脱退したが、それぞれ個別で入っ

てもらうように案内している。

（市長回答）

　一戸建てとマンションが混ざっている都市は珍しい。一戸建てとマン

ションでは防災面においても課題が違う。小さなエリアで自治会がな

いと課題共有ができない。地域力を高めるには自分で自治会を作り

あげてみてはいかがか。

（住民意見）

　自治会に入らない人は、そのきっかけがなかった。

（市長回答）

　地域のまとまりが地域力。行政が仕掛けるのか、地域力を後方から

サポートするのか。従来は行政が仕掛けていたが、今は過渡期に

なっている。自治会の自治が大切である。マンションが自治会を脱退

するようなことがあれば、１人でも自治会に加入できることをぜひ教え

ていただきたい。

豊

二

第５回タウンミーティング（地域自治会意見交換会議）住民意見・市の考え方一覧（豊一、豊二、江坂大池、江坂地域）

開催日時：平成２９年６月２７日（火）午後２時～　　場所：豊一市民センター多目的ホール　　参加者数：２２人
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　吹田市自治会連合協議会（吹自連）が解散し、ブロック制を導入

するとのことであるが、細分化し、直接、地域住民の声が聞きやす

いという側面と、他のブロックの方々との交流がなくなり、情報がブ

ロックされる側面を感じる。オール吹田であれば、各地区で抱えて

いる情報があれば当方の立ち位置も確認しやすい面がある。広域

での交流の場を考えていただきたい。

（市長回答）

　ブロックとは考えていない。一つの単位が34と考えている。それぞれ

の課題ごとに対応していく。今まではその上の団体に対応していた。

もっと近い所でお話しさせていただきたい。

14

　五月雨的に行政各部からの通知が多数届くが、重要度、優先度、

緊急度は受け取る側の個人差もあり、具合が悪い時がある。年間

の、連合や自治会に対する活動の依頼は、人的に、月別にどれくら

いになるか把握できるか。

（市民自治推進室長回答）

　一定市民自治推進室で取りまとめて送付することを徹底させていき

たい。担当部局から随時送付の時は丁寧に対応していきたい。

（市長回答）

　ホームページはアクセスしないと情報を得られない。紙でほしい方

には紙で送る。近々紙は例外的な手段となっていく。

15

　横断歩道や一旦停止の路面標示は、交通量や時間の経過で消

えていく。新しく塗られた表示は締まりがあって美観にもいいと思

う。要望書を出すと早くしてもらえるような話も聞くが、交通量に応じ

て、自動的に塗り替えることにはなっていないのか。

　また、いつまでも舗装されない道路があるが、舗装の優先順位は

どのように管理しているのか。

（土木部長回答）

　横断歩道と一旦停止の路面標示は吹田警察の所管となるが、土木

部に連絡いただければ、警察署に通知する。市道であれば市が、府

道であれば府が所管となる。府道であっても市に連絡をいただけれ

ば府に連絡する。

16

  新御堂筋と名神高速道路が交差する府道について、東側に、歩

道専用の通路ができて20年以上経過している。西側にも歩道専用

の通路の設置を要望しているが、実現できていない。車道を歩いた

り、自転車で通ったりして危険である。表示板を大きくして、注意喚

起していただいているが、効果はない。いろんな事情はあるが、安

全安心のまちづくりの観点からお考えを伺いたい。

（土木部長回答）

　西側は、具体的には聞いていないが、頓挫しているようである。大

阪府の要望等があればお伝えしていく。

（市長回答）

　構造上の欠陥と思う。粘り強く申し入れはしていく。

（住民意見）

　名神と府道の交差点問題に関して、大阪府への陳情、打合せも

行っている。市職員にも出席いただいている。ぜひ実現に向けてよろ

しくお願いしたい。

（市長回答）

　粘り強く申し入れはしていく。

（市長回答）

①児童センター内の決まり事なので、詳しいことがわからない。児童

部に確認する。（※）

②行政を行う上で６ブロックに分けている。優先順位でニュータウンの

方が高くなっている。

（※）センターまつり等に係る最低限必要な経費は市が負担しており、

補助金等を出すことは困難である。

（住民意見）

　北之町遊園横に倒壊しそうな小屋がある。ごみが入っており、子ど

もが中からいろんなものを出してくる。何とかしていただきたい。また

北之町遊園に巣を作っているカラスが人に危害を加えて困っている。

併せて、日生グラウンド跡地近くの上水道工事後の道路の舗装が仮

舗装のみで本舗装が行われていないので本舗装をお願いしたい。

（市長回答）

　小屋について、15年くらい前からお願いしているが、個人の所有物

なのでなかなか進んでいない。消防団のほうからもお願いしていただ

いている。市も所有者を把握していると思うので、担当部に伝えてお

く。（※１）

　カラスは繁殖期で気が立っている。共存するしかない。対応は自治

体によって違いがある。防ぐには餌となるものを減らす、傘などで自

衛するなど。地域環境課に相談いただければと思う。

　上水道工事後の舗装は、仮復旧から本復旧まで長いと１年くらいか

かるので、もう少しお待ちいただきたい。（※２）

(※１)小屋については、「空家等」の中でも、著しく衛生上有害であり、

また景観を損なっている状態等である「特定空家等」に位置づけ、所

有者に是正措置を講ずるよう勧告を行っている。今後、より一層、改

善が図られるよう、取り組む。

（※２）現場は平成28年度冬に仮復旧をした場所。本復旧については

設計準備中で、平成29年度秋に工事発注予定である。

第５回タウンミーティング（地域自治会意見交換会議）住民意見・市の考え方一覧（豊一、豊二、江坂大池、江坂地域）

開催日時：平成２９年６月２７日（火）午後２時～　　場所：豊一市民センター多目的ホール　　参加者数：２２人
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　豊一児童センターについて

① 委員会での経費（センターまつりなど）は委員で出し合っている

が、補助金等は出ないのか。

② 児童センターは、豊一地区だけでなく、豊津西地区にも設置でき

ないのか。新御堂筋を通って、今の児童センターまで遊びに行くの

は、交通量が多く危険だと認識される方が多い。

豊

一
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